





El cardenal Benlloch a América

BURGOS 25.—Por el palacio arzobispal han desfilado las autoridades, Corporaciones y otras personalidades para despedirle el cardenal Benlloch con motivo de la marcha de este ilustre prelado a América.

El Ayuntamiento obsequió hoy a Su Eminencia con un almuerzo, al que asistió el gobernador.

El cardenal saldrá para La Granja a despedirse de la Infanta Doña Isabel, y desde San Ildefonso marchará a Valencia, donde embarcará

BURGOS 26.—Ha resultado grandiosa la despedida al cardenal Benlloch. Durante los últimos días, todo Burgos ha desfilado por el palacio arzobispal, en testimonio de afecto al prelado.

A las dos de ayer tarde salió del palacio el arzobispo, en compañía del cardenal primado, del alcalde de esta capital y del obispo auxiliar de la diócesis.

Seguían en carruajes y automóviles todas las autoridades.

La estación y sus inmediaciones estaban invadidas por la muchedumbre.

En el andén, además de las autoridades, rodearon al cardenal representaciones de todas las Corporaciones y entidades particulares de esta población.

El arzobispo mostró al público la bandera española, primorosamente bordada, que lleva en ofrenda a Chile.

Después abrazó al alcalde en su calidad de representante genuino de la capital.

Al arrancar el tren resonaron vítores y aclamaciones al cardenal, quien se detendrá en La Granja para despedirse de la Infanta Doña Isabel.

Continuará luego su viaje a Valencia, donde embarcará para América.

El abastecimiento y el precio del azúcar

La Secretaría de la Asociación general de fabricantes de azúcar de España nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

"El señor ministro de Fomento, en nota con su referencia publicada en los periódicos, ha hecho la justicia de tomar en consideración las razones aducidas por los fabricantes de azúcar en la nota que insertó, a nuestro ruego, la Prensa de esta capital, recientemente.

Con toda resolución planteó el señor ministro en mayo último a productores y comerciantes la necesidad de no sólo de poner punto en la subida del precio del azúcar, sino de retroceder en el precio alcanzado. Los fabricantes se pusieron a disposición del señor ministro para este fin. El alza de una mercancía no tiene casi nunca su raíz en la esfera productora, sino en la comercial. Se inicia generalmente por el aumento de demanda, no sólo cuando esta demanda es legítima, porque guarda relación con el consumo, sino cuando es viciosa, porque perdiendo esa relación obedece a acaparamiento. Iniciado el régimen de subida por el comercio en su demanda excesiva, arrastra a ese régimen fatalmente a los productores. Imperante desde los primeros meses del año (se régimen de crédito, en los mercados extranjeros, fué inevitable, con la acción libre, que repercutiera en el comercio de España con aumento de demanda, cuya progresión era ineluctable, y el aumento de precio se convirtió entonces para los productores en medida de defensa, a fin de no quedarse sin mercancía, perdiendo el dominio del mercado.

Fué entonces oportuna y necesaria la tasa, y la energía con que el señor ministro de Fomento la impuso; y es justo añadir que los fabricantes en general, en aquellas circunstancias favorabilísimas a sus intereses, no sólo no agotaron con sus peticiones el margen arancelario, sino que resistieron la corriente alocista, y al lado de algún productor que se acomodaba a la demanda, sin que en ello existiera motivo justo para el cargo y el agravio, en su mayoría los fabricantes mantuvieron sus ventas voluntariamente y resultadamente en el límite de 1,70 pesetas el kilo, y aun menos por grandes partidas.

La tasa, pues, fué oportuna a la sazón, y no sólo el señor ministro la impuso con saludable energía, sino que esa energía y actividad la ha desplegado constantemente, todos los días, en este largo período, para resolver las dificultades naturales que en la práctica ofrece el aprovisionamiento con aplicación de tasa. En esos trabajos el señor ministro sabe que ha tenido siempre la cooperación y el esfuerzo de los fabricantes.

Fuera ya de duda el carácter circunstancial de todas las tasas, y la existencia de repuestos suficientes de azúcar para el consumo, la cuestión queda emplazada en la esfera comercial. El señor ministro de Fomento, que ha demostrado actividad incansable, energía resuelta, ponderada por la comprensión y el estudio, para resolver el problema de la tasa y sus incidencias inevitables, creemos que los demostrará también para resolver el problema del abastecimiento y distribución, a que la cuestión se reduce, corrigiendo con sus muchos medios de gobierno que se ponga en circulación todo el azúcar que haya; pero si fuera preciso la cooperación de los fabricantes a ese fin, los fabricantes, ahora como entonces, se le ofrecen a cooperar en lo que depende de ellos a esa obra en provecho de los consumidores.

Con independencia de lo anterior, con lo cual lo que sigue no tiene en el ánimo del que escribe ni siquiera lazo de correlación material, la Asociación de fabricantes nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

"Después de hecho público que los fabricantes han suministrado a precio de tasa, es decir, a 1 60 en fábrica (y menos aún, que a eso equivale el precio de 1 65 sobre vagón Madrid), a almacénistas y

detallistas, mucha más cantidad de azúcar que la que requiere el consumo directo, sumado al indirecto de ese período, es decir, a razón de 14 kilogramos por habitante y por año, hablar de escasez de azúcar en Madrid, y hablar de otros precios para derivar cargos contra los fabricantes, como hace la Sociedad "La Unión", es demostrar que se tienen ganas de poner en evidencia un modo de pasar el tiempo, combinándolo con otro modo de enturbiar una cuenta clara, para cometer una injusticia."

Proclamas anarquistas

Se ha celebrado el juicio sumarísimo contra el cabo Barroso

MALAGA 27.—Se sabe que la Policía practicó, a raíz de los sucesos, diversos registros, hallando en poder de algunos soldados expedicionarios proclamas anarquistas, invitando a la deserción.

Esta madrugada, a las dos y media, se ha celebrado el Consejo sumarísimo contra el cabo Barroso.

A pesar de la reserva oficial, se asegura que la pena acordada ha sido gravísima.

Se sabe que salió para Sevilla un oficial de la Guardia civil, portador de la causa para la aprobación del capitán general de la segunda región, suponiéndose que mañana caso de aprobarse la sentencia, será ejecutada.

En Valencia

Un perturbado intenta rebelar a unos soldados

VALENCIA 27.—Al tomar el tren veinte reclutas que se dirigen a África para cubrir bajas, al mando de un oficial, se interrumpió a éstos un sujeto que, pistola en mano, les amenazaba caso de no declararse rebeldes a la orden de marchar a Marruecos.

Los propios soldados expedicionarios detuvieron al paisano, desarmándolo, y haciendo entrega del detenido a las autoridades, ingresando en prisiones.

En Bilbao

Después del intento de huelga general

Registros y detenciones.—En el domicilio de Pérez Solís se hallan documentos que le comprometen

BILBAO 27.—Se ha realizado un registro en una casa inmediata a la del Pueblo, con la que se comunicaba por un boquete. Por él huyeron algunos individuos al entrar la fuerza pública.

Han sido detenidos tres hombres y dos mujeres que comunicaban órdenes a los revolucionarios.

En el domicilio de Oscar Pérez Solís se ha llevado a cabo un registro minucioso, que dió como resultado el encontrar varios documentos comprometedores, según parece, para el conocido agitador.

El Comité de huelga ha publicado un manifiesto dirigido a los obreros. Se dice en él que, terminada la huelga de veinticuatro horas por solidaridad con los mineros, es preciso seguir defendiendo con tesón las reivindicaciones obreras, frente al capitalismo y la pasividad de las autoridades, y favorecer a los compañeros encarcelados.

Continúa actuando el Juzgado militar. Una Comisión de obreros del ferrocarril de Triano ha visitado al presidente de la Diputación para solicitar que no lleve a la práctica el despido del personal en el caso de que los obreros cargadores continúen sin trabajar.

El presidente de la Diputación contestó a los visitantes que el pleito minero era en absoluto ajeno al ferrocarril; pero que es preciso cargar el mineral que está depositado en la estación para transportarlo.

Como la paralización del tráfico aumenta el "déficit" del negocio, si no cambian de actitud los obreros, la Corporación provincial se verá en la triste necesidad de ordenar el despido colectivo.

El gobernador ha dicho que está dispuesto a resolver el conflicto minero por todos los medios que tenga a su alcance, pues de demorar el arreglo veríanse multitud de familias arrastradas a la más espantosa miseria.

La Confederación General del Trabajo termina sus tareas

ROMA 27.—Después de varios días de apasionadas discusiones, la Confederación General del Trabajo ha dado por terminadas sus tareas, aprobando una orden del día en la cual proclama su independencia con respecto a todos los partidos y a todos los Gobiernos; pero declara que en principio, y en interés de la clase trabajadora, no se opone, ni opondrá, a ningún Gobierno.

Esta decisión reviste gran importancia, porque hasta ahora la Confederación General del Trabajo estaba considerada como un organismo revolucionario, análogo al partido socialista italiano.

Provincias Extranjero

GIJÓN 26.—En el pabellón del Real Club Astur de Regatas se ha obsequiado con un banquete al presidente del Congreso de los Diputados, para festejar así su nombramiento de socio de honor de aquella entidad gijonesa.

Los comensales pasaban de 200, concurrencia formada por las más prestigiosas personalidades de esta localidad, sin distinción de filiaciones políticas.

Otreció el gasajo el secretario del Real Club, D. Emilio Tuyo, quien, tras de haber justificado la ausencia del presidente de la Sociedad, conde de Revillagigedo, expresó la satisfacción del Club al nombrar socio de honor a D. Melquíades Alvarez, de quien se espera la valiosa cooperación a los fines sociales.

El Sr. Alvarez dió las gracias por el nombramiento, y dijo que si por azares de la vida ocupaba hoy elevado puesto, no sentía envejecimiento, y era el mismo de siempre.

Estimuló a todos a laborar por la Patria y a procurar su engrandecimiento, sin dejarse llevar de enconos políticos, y les instó a que tras ese primordial esfuerzo realizaran otro encaminado al mejoramiento de la región asturiana.

Evocó su pasado humilde allí, en Gijón, y entonó un canto al trabajo, que a la vez que proporciona la elevación moral, facilita el material encumbramiento.

Escuchó entusiastas aplausos el orador.

GUADALAJARA 26.—Comunican de Baidés que al entrar el expreso de Barcelona en aquella estación chocó con un tren de mercancías, resultando heridos tres viajeros del expreso, el fogonero y un guardia civil.

El maquinista de este convoy resultó también con varias heridas graves.

A consecuencia del choque de carrilones tres vagones del tren de mercancías. Los heridos fueron asistidos por los médicos de Baidés.

Para el lugar del suceso salió un tren con personal facultativo y una sección de obreros.

Quedó restablecido el servicio. Se ignora la causa que haya podido originar el accidente.

BARCELONA 27.—El piloto aviador de la Peña del Aire, Pedro Carballó, ha hecho el viaje de París a Barcelona, o sea un recorrido de 1.100 kilómetros, en cinco etapas: París, Dijón, Lyon, Nîmes, Perpignan y Barcelona, en diez horas y media de vuelo.

SAN SEBASTIÁN 27.—En el Kursaal se ha celebrado esta noche una cena en honor del representante de Cuba en España, Sr. García Kohly.

Han asistido más de doscientos comensales, entre ellos el embajador de los Estados Unidos, Benveniste Martínez Sierra, marqués de Caviedes, Argüelles, duque de Tovar, D. Porfirio Díaz y distinguidas señoras.

Se leyeron adhesiones del Rey, del ministro de Estado y de personalidades americanas.

A instancias de los comensales, habló el Sr. Benveniste, que pronunció un breve y sentido discurso.

El Sr. García Kohly habló en un elocuente discurso de política hispanocubana.

En estos momentos se celebra una fiesta cubana, que resulta animadísima.

Noticias de Murcia

Escasez de agua.—Buques para la Tabacalera

CARTAGENA 27.—En la sesión municipal, el alcalde dió cuenta de las gestiones realizadas infructuosamente, para resolver el conflicto de la Constructora Naval. Manifestó que todos sus esfuerzos se habían estrellado ante el propósito del delegado de la Compañía de admitir a todos los obreros, excepto a un reducido número de ellos que se distinguían en sus ataques a la Compañía, así como a los jefes cuya admisión pudiera producir nuevos conflictos.

El Ayuntamiento acordó, antes de entrar en el orden del día, levantar la sesión como señal de protesta contra la actitud intransigente de la Compañía.

También han fracasado las gestiones particulares iniciadas por el almirante Caranza.

El gobernador manifestó hoy que continúa mejorando la huelga de los obreros de sedales de pesca, y que se trabaja en algunas fábricas.

Hoy, al mediodía, un grupo de unos 400 huelguistas intentó coaccionar a los obreros de una fábrica del barrio del Carmen.

Intervino la Benemerita, que logró imponer el orden.

La huelga tiene por causa el negarse los patronos a que los obreros ingresen en el Sindicato.

En Cotillas, los vecinos celebraron una imponente manifestación por carecer de agua para beber y regar.

Una Comisión conferenció con el gobernador, al que dió cuenta de la gravedad de la situación y le pidió la intervención rápida de los ingenieros de la División hidráulica, los cuales han manifestado que el pantano Alfonso XIII carece de agua y que hasta mediados de septiembre no podrá proporcionar las aguas que los vecinos necesitan.

LONDRES 27.—Comunican de Tokio que el conde Uchida, ministro de Negocios Extranjeros del Japon, ha sido nombrado presidente del Consejo en sustitución del difunto Kato.

Circaenta muertos y muchos heridos

LONDRES 26.—Telegrafian de Vilna a los diarios que en las inmediaciones de Rosanka, localidad situada entre Vilna y Varsovia, ha descarrilado un tren de viajeros, cayendo al Vistula todo el convoy.

A consecuencia de este accidente han resultado 50 muertos y algunos centenares de heridos.

PARIS 25.—Desde Tokio comunican la muerte del presidente del Gobierno japonés, almirante barón Tomasuro Kato, ocurrida el jueves.

El difunto tomó parte en la guerra ruso-japonesa en el barco almirante, a las órdenes de Togo.

Ocupó la cartera de ministro de la Guerra al estallar las hostilidades en 1914, y un año después fué ascendido a almirante.

Como delegado del Japon asistió a la Conferencia del Pacifico y del Desarme, celebrada en Washington, y a su vuelta el 11 de julio del año pasado fué encargado de formar el Ministerio.

LONDRES 25.—The Times se ocupa del desarrollo del transporte comercial aéreo, y le augura un gran porvenir en vista de las proporciones que ha adquirido en menos de cuatro años.

Después de examinar l s principales líneas en explotación o proyectadas, se refiere a la de Sevilla Buenos Aires, y afirma que este servicio es, hasta ahora, el más vasto de todos los concebidos. Si España se decide a obrar con rapidez, será la primera nación que establezca una línea aérea interoceánica.

España espera, además, establecer vías subsidiarias a Italia, islas Canarias, a Cuba y a lo largo de la costa del Pacifico, en la América del Sur.

El J. pón inutiliza 11 grandes unidades LONDRES 24.—La Embajada japonesa en Londres publica una nota, en la que comunica al público inglés las disposiciones que el Gobierno de Tokio ha tomado, de conformidad con las cláusulas del Tratado firmado en Washington, referente a la limitación de los armamentos navales.

Según esta nota, el Japon inutiliza actualmente 11 grandes unidades navales, entre los cuales figuran cuatro acorazados y tres cruceros de batalla.

BIBLIOGRAFIA

Vida Gallega.—El núm. 230. La portada, muy graciosa, es de Padín, siempre tan afortunado; y la portada

de gráfica contiene, entre otras, las siguientes informaciones:

Los artistas gallegos en el IX Salón de Humoristas: cuadros de Bujados, Casares, Souza, etc.; un afortunado vendedor de "Vida Gallega"; el Sr. Rodríguez en Buenos Aires; Bodas Arbones-Dacosta y Quintela-Cangas; Suicidio por amor en Zamames; primera comunión de los maristas en Vigo; Xavier Bóveda en Córdoba (R. A.); el viaje del Sr. García Reboledo a la Argentina; los excursionistas de "La Tertulia", de Vigo, en Mondariz; Los coros gallegos en el festival de Río Barreiro; D. Andrés Martínez Salazar, nuevo presidente de la Academia Gallega; la ruta del ferrocarril de Vigo a Bayona; el puertecito de Panjón; La catequesis antoniana en Vigo; conferencia del señor Noquerol en Vigo; excursiones por el Río Tambre; el aplaudido tenor Cao; entierro de la Sra. Candelaria Carreiro; alumnos de Lourdes y Santa Teresa; el coro Queixumes dos Pinos; Modas; Humorismo propio y ajeno, etc., etc.

DE TEATROS

CENTRO.—En las representaciones efectuadas de "Los cuatro jinetes del Apocalipsis", el público ha llenado el teatro, justificando con su aplauso los elogios que la crítica ha prodigado a la admirable adaptación de Linares Becerra, y a los notables intérpretes de la misma.

ESPERANZA IRIS.—El día 1 de septiembre abrirá sus puertas el teatro de la Zarzuela.

Esperanza Iris, la gentil "divette" mexicana, vuelve a Madrid, para reanudar la temporada anterior, suspendida en pleno éxito de "Benamor", la bellísima e inspirada ópera de Luna, que figurará en el cartel inaugural.

FUENCARRAL.—El asombro de Damasco ha constituido un triunfo más para la excelente compañía de Pedro Barroto.

Este, como siempre, graciosísimo, y admirablemente las señoritas Lahera, Gardina y hermanas Corio, y los Sres. Zárate, Arias, Beltrán, Aguado y Luque.

Edmond de Bries continúa haciendo las delicias del público con sus notables imitaciones y espléndida presentación.

Notas de sociedad

Habiéndose publicado la noticia de que, por dimisión de la señora condesa de los Llanos, había sido nombrada aya de Sus Altezas Reales las infantas Doña Beatriz y Doña Cristina la señora condesa del Puerto, podemos asegurar, debidamente informados, que esta noticia carece en absoluto de fundamento, y que la señora condesa de los Llanos continúa en el puesto de confianza que actualmente desempeña cerca de Sus Altezas.

Ha experimentado un nuevo alivio el vizconde de Roda, que se halla enfermo en la capital de Guipúzcoa.

Se han trasladado a San Sebastián, la marquesa del Riscal y su hija, la marquesa de Safraga; de Evian-les-Bains a París, los condes de Gastroneuvo; de Sevilla a Deusto, la condesa viuda de Villalonga; de Salies-de-Bearn a Biarritz, la señora viuda de Manella; de Matamala a Hinojosa de la Sierra, el Sr. González de Gregorio, y de Santander a Barcelona, el marqués de la Mesa de Asta.

—A Madrid ha regresado desde San Sebastián D. Marcelino Medel.

Asociación Matritense de Caridad

Estado deingr esos y pagos del mes de julio de 1923

Ingresos.—Suscripciones: De Su Majestad el Rey y Real Familia, 1.445 pesetas; de centros y Corporaciones, 250; de particulares, 6.103,41; donativos: Recibido en sellos de correos, 10; de "A B C", 800 francos belgas al 35 por 100, 280; capillos; Recolectado en los instalados, 65,50; donativos para el sostenimiento de los mendigos recogidos y obras del Asilo de Santa Cristina, 71.000; total de ingresos, 79.153,91 pesetas.

Pagos.—Asilos: Pagado por estancia de los acogidos, 37.737 pesetas; socorros domiciliarios repartidos en el mes, 4.573,50; gastos generales: Personal, material, etcétera, etc., 1.379,67; comidas repartidas en los comedores de vergonzantes, madres lactantes y bebés, 2.758; gastos de la Colonia Benéfica del Trabajo, 7.610,73; gastos del Patronato de Ciegos, 5.664,05; gastos de traslado de mendigos, alquiler de camas y otros, 1.455,10; total de pagos, 61.178,05.

El número de asilados definitivamente que sostiene la Asociación, se eleva a 1.274.

Firma del Rey

HACIENDA.—Ascendiendo reglamentariamente a jefe de Administración de segunda clase a D. Eufrasio Belda; ascendiendo reglamentariamente a jefe de Administración de tercera clase a don Francisco J. de Medina; concediendo honores de jefe superior de Administración a D. Eugenio Rodríguez y Ruiz de la Escalera, que lo es de primera clase, jubilado; y, por último, concediendo honores de jefe de Administración a don Enrique de la Cid y Velasco, contador de primera del Tribunal de Cuentas del Reino.

TRABAJO.—Regulando la intervención del Poder público en las huelgas y paros.

LA FOTO-ELECTRICA

JUAN RUIZ ARIAS

10, Fuencarral, 10

MADRID

Ampliaciones, reproducciones, pinturas, y toda clase de retratos.

Se retrata de día y de noche.

Kilométricos y carnets en el acto.

Se admiten trabajos para provincias

A los señores suscriptores de EJERCITO Y ARMADA se les hace el 25 por 100 de abate en los precios.

Advertisement for STAR pistols and Bofors/Suecia cannons. It features a large image of a STAR pistol and a smaller image of a Bofors factory. Text includes 'A LOS CUERPOS ARMADOS, EN CADA FRACCIÓN DE SEIS ARMAS SE ACOMPAÑA UNA DE REGALO' and 'Talleres y Fábricas de Cañones, Proyectoiles, Espoletas, Pólvoras y otro Material de Guerra'.

